

СОДЕРЖАНИЕ

МУНДИР ОТЕЧЕСТВА

Армейская и гарнизонная пехота Александра Первого
Army and Garrison Infantry of Aleksandr the First

2-я стр.
 обл.

ИСТОРИЯ ВОЙН

Д. Макартур: «Победа над Японией может быть гарантирована... если будут разгромлены японские сухопутные силы»
D. McArthur: «Victory over Japan can be guaranteed... if the Japanese Land Force would be defeated»

2-я стр.
 цв. вкл.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

М.В. Фрунзе: «Крепость Старая Бухара взята сегодня штурмом соединёнными усилиями красных бухарских и наших частей»
M.V. Frunze: «The fortress of Old Bukhara has been taken today by the storm with participation of combined efforts of the Red Bukhara's and our troops»

4-я стр.
 цв. вкл.

ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

О.В. ГОРБУНОВ — Бой в городе. Тактика штурмовых формирований по ведению боевых действий с использованием подземного пространства в годы Великой Отечественной войны

3

O.V. GORBUNOV — Fight in city. The tactics of assault forces to conduct combat operations with the use of underground space in the Great Patriotic War

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

А.Ю. ЛАШКОВ — Организация противовоздушной обороны Красной армии во время Советско-польской войны 1920 года
A.Yu. LASHKOV — The organisation of the Air Defence of the Red Army during the Soviet-Polish war of 1920

9

НАЦИОНАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

И.Е. ПАВЛЕНКО — Положения мирных договоров утверждались силой
I.Ye. PAVLENKO — The provisions of the peace treaties were approved by force

13

СПРАШИВАЕТЕ — ОТВЕЧАЕМ

С.В. АВЕРЧЕНКО — Парад Победы в Харбине 16 сентября 1945 года
S.V. AVERCHENKO — The Victory Parade in Harbin on September 16, 1945

17

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

А.И. ГОНЧАРОВ — Региональные аспекты Ирако-кувейтского кризиса 1990 года
A.I. GONCHAROV — Regional aspects of the Iraq-Kuwait crisis in 1990

20

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

Д.Г. КИЕНКО — Боевая подготовка личного состава военно-воздушных сил Западного Особого военного округа накануне Великой Отечественной войны

27

D.G. KIYENKO — Combat training of personnel of the Air Force of the Western Special Military District on the eve of the Great Patriotic War

А.М. ПАНЧЕНКО — «Средство... содействующее к распространению образования между офицерами». К 200-летию библиотеки лейб-гвардии Семёновского полка

31

A.M. PANCHENKO — «The means... which promotes spreading of education among officers». To the 200th anniversary of the Lifeguard Semyonovsky regiment's library

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

В.И. ГУСАРОВ — Тайны «Учения на Везере», или как Гитлера объявили крестоносцем

34

V.I. GUSAROV — The secrets of «the exercise on the river of Weser», or how Hitler was proclaimed to be crusader

В.С. ХРИСТОФОРОВ — Известные страницы Варшавского восстания 1944 года

38

V.S. KRISTOFOROV — The unknown pages of the Warsaw uprising of 1944

Н.Н. ПЛАТОШКИН — От аншлюса к нейтралитету. Долгий путь к Австрийскому государственному договору

43

N.N. PLATOSHKIN — From the Anschluss to the neutrality. The long road to the Austrian State Treaty

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

В.И. ЖУМАТИЙ — Слово о продовольственной службе

49

V.I. ZHUMATY — The word on the food service

ИЗ ИСТОРИИ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОТИВОБОРСТВА

А.В. КУТУЗОВ — «Моральное состояние граждан в Ленинграде высочайшего качества». Блокада Ленинграда и Великобритании: различия и сходство

50

A.V. KUTUZOV — «The morale of the citizens in Leningrad is of the highest quality». The blockades of Leningrad and the UK: differences and similarities

НЕИЗВЕСТНОЕ ИЗ ЖИЗНИ СПЕЦСЛУЖБ

А.А. ЗДАНОВИЧ — Роль НКВД в формировании польской армии В. Андерса (1941—1942 гг.)

53

A.A. ZDANOWICH — The role of the NKVD in the formation of the Polish Army of W. Anders (1941—1942)

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

З.Х. ИБРАГИМОВА — Военно-народное управление на Северном Кавказе (вторая половина XIX — начало XX в.)

61

Z.Kh. IBRAGIMOVA — Military People's control in the Northern Caucasus (the second half of the XIX — beginning of the XX century)

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

Р.В. ОЧКУР — «Таких градоначальников долго будет дожидаться Петербург». Реформы полиции генерала Трепова

65

R.V. OCHKUR — «The city of Petersburg will be for a long time waiting for such a city administrator». The police reforms by General Trepov

★ МОЛОДЕЖНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ ★

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

Ю.Н. ГОРОХОВ — На войну во Вьетнам. Тогда это называлось правительственной командировкой

72

Yu.N. GOROKHOV — To the war in Vietnam. Then it was called the government's temporary trip

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

И.В. ЗИМИН — Георгиевские кавалеры дома Романовых. Они отличились в Турецкой кампании

76

I.V. ZIMIN — St. George Holders of the House of Romanovs. They distinguished themselves in the Turkish campaign

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Армейская шапка-ушанка

78

A.V. PESHEYKIN — Military cap with earflaps

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Великие князья — сыновья Александра II — георгиевские кавалеры (Публикация И.В. ЗИМИНА)

4-я стр.
 обл.

Great Princes — sons of Aleksandr II — St. George Holders (Publication by I.V. ZIMIN)

17—ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ «ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКОГО ЖУРНАЛА»
 60,70—КНИЖНАЯ ПОЛКА ВОЕННОГО ИСТОРИКА
 71—ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

75—ЧАЙНВОРД

80—СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

FROM THE EDITORIAL MAIL OF THE «MILITARY HISTORICAL JOURNAL» — 17
 BOOKSHELF OF MILITARY HISTORIAN — 60,70

MEMORABLE DATES — 71

CHAINWORD — 75

INFORMATION ABOUT AUTHORS — 80